

**UNIVERSIDAD ESTATAL A DISTANCIA**

**JUNTA UNIVERSITARIA**

14 de mayo de 1981

**ACTA No. 288**

- ASISTENCIA:** Dr. Chester Zelaya Goodman, quien presidió  
Dr. Federico Vargas Peralta  
Dr. Rodrigo Gámez Lobo  
Ing. Walter Sagot Castro
- AUSENTE:** Dr. Francisco Antonio Pacheco, Rector, por motivos de salud.
- INVITADOS:** Dr. Ronald García, Dipl. Enrique Góngora, Vicerrectores y el Lic. Sergio Flores, Vicerrector de Planificación a.i.

- Se inicia la sesión a las 8:10 horas. -

**ARTICULO I:      **INFORMES****

1) Regreso de la Sra. Khaterine Miller

El Dr. Zelaya informa que ya regresó de su visita a la Universidad de Nebraska y a la Universidad de Pensylvania la Sra. Katherine Miller. Ha estado conversando con ella y verdaderamente es extraordinaria la serie de contactos que logró establecer.

Propone que se le invite a la Junta para que informe ampliamente sobre todas las gestiones que realizó.

Co la Organización Panamericana de la Salud, hay grandes posibilidades de que establezca en Costa Rica un centro de formación y capacitación de recursos humanos en el campo de la Administración de la Salud. Hay recursos del orden de medio millón de dólares para poder llevar adelante este proyecto.

## 2) Reunión de Vicerrectores de Investigación

EL DIPL. GÓNGORA informa que el jueves pasado se reunieron los Vicerrectores que tienen que ver con la investigación de las universidades, el TICR, un representante de OFIPLAN y el Dr. Federico Vargas, Secretario Ejecutivo del CONICIT.

Esa reunión se hizo a sugerencia del Simposio que se realizó en la Catalina, en el sentido de que se reunieron los Vicerrectores de Investigación para coordinar las actividades en este campo.

No se trata de crear un organismo formal, sino de conversar y enterarse de los problemas que hay y ver la forma de encontrarle solución. La reunión fue muy positiva.

Realmente hay interés por una mayor coordinación, o como dijo don Manuel María Murillo, una mayor "integración".

Este tipo de reuniones se van a seguir haciendo. La próxima va a ser en la Vicerrectoría de Investigación de la UCR. Se ha pensado, en una etapa preliminar, sencillamente contar cómo trabaja cada una para ver cómo se adquieren ideas para organizarse mejor.

Hay conciencia de que si no trabajan en conjunto va a ser muy difícil hacer proyectos de investigación importantes por los problemas financieros que se acercan. Por ejemplo, para terminar el inventario de recursos humanos y de proyectos de investigación en marcha, OFIPLAN estará dispuesto a colaborar.

## 3) Carta de la Auditoría sobre declaración jurada de bienes

Explica el Dr. Zelaya que esta nota trata de recordar a los señores miembros de la Junta la obligación de rendir la declaración jurada de bienes.

Al respecto el Dr. Ronald García se va a encargar de recoger la declaración a cada uno para enviarla al abogado. Esto debe estar listo a fines de este mes.

## 4) Distribución de la respuesta de CONARE sobre el Proyecto "Ley General de Instituciones descentralizadas"

EL DR. ZELAYA explica que en esta respuesta se recoge la opinión que dio el Asesor Legal de CONARE respecto al Proyecto y se acordó remitirla a la Comisión de Asuntos Hacendarios.

El Dr. GARCÍA explica que este asunto lo conoció la Junta Universitaria el 30 de octubre de 1980 y se acordó que el Rector enviara una carta a CONARE diciendo que le correspondía a este Consejo pronunciarse sobre este documento. En diciembre del 80 CONARE se reunió y lo que se presenta hoy es su pronunciamiento sobre el proyecto. Se da lectura al pronunciamiento.

El Dr. ZELAYA explica que lo que propone CONARE y que ha sido transmitido a la Comisión de Asuntos Hacendarios de la Asamblea Legislativa, es que expresamente se excluya en esa Ley a las Instituciones de Educación Superior Estatales, en cuanto a la no aplicabilidad de las disposiciones contenidas en esa Ley. Se intercambian opiniones.

5) Distribución informe sobre control de acuerdos

El Dr. García explica que todos los acuerdos han sido ejecutados salvo uno de la sesión 248, por cuanto la persona no pudo hacer uso de los viáticos aprobados porque se solicitó permiso a la Contraloría extemporáneamente.

Otro asunto que está pendiente es el Convenio entre la Escuela de Derecho de la UCR y la UNED. La Escuela de Derecho le hizo pequeños cambios de redacción mínimos que la UNED aceptó pues eran asuntos de forma.

Otro acuerdo que está en ejecución es en el que se le solicitó a la Vicerrectoría Académica que le diera mucho énfasis, este año, a la preparación de cursos cortos de capacitación en las instituciones públicas.

Este asunto lo propuso el Dr. García en una sesión de Consejo de Rectoría. Ya está trabajando en este sentido, para lo cual se ha estado reuniendo con don Jorge Enrique Guier y con personas del Sistema Bancario, para que les sirvan como plan piloto en la preparación de estos cursos cortos. Se da por entregado el informe, el que se archiva con los documentos de esta sesión.

6) Reunión con estudiantes de Golfito

El Dr. ZELAYA informa que ayer tuvo una reunión con estudiantes de Golfito que ya están concluyendo la carrera. En primer lugar les aclaró que no había ningún compromiso de que la UNED hubiera mencionado que se estaba ofreciendo la carrera de Bachillerato en Administración de Empresas. La Sra. Carmen María de Vicente dijo que posiblemente ella lo ha escuchado en alguna conversación, pero su preocupación es que van a descontinuar sus estudios por cuanto en 1981 y 1982 no se inicia el Bachillerato.

El Dr. Zelaya les comunicó que antes del primer semestre de 1983 no sería posible ofrecerlo. Lo que les recomendó es que continúen en la UNED para que no pierdan el ritmo de estudio y luego se vería si podría haber alguna equiparación de algunos cursos que ya hubieran hecho, con parte de lo que sería el curriculum del Bachillerato. En esto quedaron conformes. Conversaron también sobre algunas unidades didácticas y sobre su desempeño en el último semestre de la carrera. Es muy interesante cómo ellos sienten, después de cinco semestres de estar en la UNED, que en algunas materias no necesitan tutoría. Sin embargo en la tutoría de "Casos" que es mensual en Golfito, han manifestado mucho interés y un poco de dificultad, por lo que se ha pensado reforzarla y hacer una tutoría quincenal.

El Dr. VARGAS indica que algunos estudiantes de matemáticas de Cartago, le han manifestado que, por diferentes circunstancias, no necesariamente por culpa de la UNED, han tenido solamente dos tutorías de matemáticas en este semestre y que necesitan más.

El Dr. ZELAYA explica que ha habido muchos feriados lo que ha perjudicado que se den las tutorías regularmente, pero de todas maneras va a hacer lo posible por darles más tutorías a estos estudiantes.

#### 7) Inauguración Centro Académico en San Carlos

Se invita a los miembros de la Junta a la inauguración de este centro que se efectuará el próximo sábado 16 de mayo.

### **ARTICULO II:      DIVISIONES PARA EDIFICIO NUEVO.**

El Dr. ZELAYA cede la palabra al Lic. Flores para que explique este tema.

El Lic. Flores explica que estas divisiones son para separar la bodega de Servicios Generales de la Biblioteca y el CIDI. En un principio se había pensado poner los paneles que se quitaban de este edificio, pero esto trae consigo ciertos problemas. De tal manera que aprovechando el precio, se recomienda la compra a INSTAPANEL de las paredes que faltan en el nivel 2 Edificio A. Se han presentado tres opciones cuyas diferencias de precios son muy pequeñas por tanto el Consejo de Rectoría ha recomendado que se adjudique a INSTAPANEL esas extras. Con esta extra se llegaría a un 19.1% sobre la suma adjudicada.

Se analizan ampliamente las ventajas de utilizar el herraje de aluminio y se aprueba por unanimidad.

**SE ACUERDA adjudicar a INSTAPANEL algunas extras por ampliación dentro de la Licitación Pública 14-80, por la suma de ¢52.502,00. Esas extras comprenden paneles con herraje de aluminio y Plastiply: 14 paneles T-1, un panel puerta A-A, 17 paneles T-2, de 2.20 mts de alto, 4 paneles remate T-2, de 2.20 mts de alto, 2 paneles puerta T-B, de 2.20 mts de alto por un total de ¢49.575,00 y de instalación eléctrica la suma de ¢2.927.00 lo que da un total de ¢52.502.00. ACUERDO FIRME**

**ARTICULO III: AUTORIZACIÓN AUTOR Y A ESPECIALISTA DE LA UNIDAD DE “EDUCACIÓN PERMANENTE”.**

El Dr. ZELAYA explica que esta Unidad Didáctica forma parte del Curriculum de la Carrera de Administración de I y II Ciclos. Ha habido muchas conversaciones para escoger al Autor, pero se ha pensado que dada la formación y la experiencia del M.E. Fernando Castro Ramírez, es el más indicado para escribir esta Unidad. El M.E. Castro es jefe de la Oficina de Extensión y tiene una Maestría en Educación de Adultos en México. Se analiza y se aprueba por unanimidad.

**SE ACUERDA NOMBRAR COMO AUTOR de la Unidad Didáctica “Educación Permanente” al M.E. Fernando Castro Ramírez, para que proceda el pago.**

El Dr. Zelaya explica que se está proponiendo también al Ing. Alvaro Galvis Panqueva en calidad de Especialista de esa misma Unidad Didáctica, pero de acuerdo con lo establecido cuando el autor es interno, el especialista no puede ser interno. Sugiere dejar este asunto en suspenso para hacer las averiguaciones del caso.

**ARTICULO IV: SOLICITUD DEL COLEGIO TÉCNICO PROFESIONAL DE CALLE BLANCOS.**

El Dr. ZELAYA da lectura a la nota DA-85-81 de abril de 1981 del Lic. Carlos Luis Fallas, Director Administrativo, en la que comunica que la Dirección de dicho Colegio les ha solicitado que se le obsequien algunos reactivos y materiales de laboratorio. El conjunto de lo solicitado tiene un valor aproximado de ¢500.00.

Da lectura también a la nota del Auditor y a la lista de los artículos de laboratorio.

El Dr. GARCÍA explica que cuando llegaron a la UNED los reactivos y los materiales de laboratorio, no había facilidades para almacenarlos. Se pensó en

la posibilidad de construir una bodega, pero los especialistas consideraron que saldría muy costoso para la Universidad. Como el Colegio de Calle Bancos tiene una bodega muy bien instalada, que casi no utilizan, se logró que dicho Colegio prestara la bodega a la UNED. Este Colegio ha colaborado con nuestra Institución en forma sorprendente y nunca han solicitado nada. Ahora solicitan algunos reactivos, pues consideraron que tal vez la UNED los podría donar.

EL ING. SAGOT considera que no nos corresponde hacer donaciones, si no entrar en algún arreglo de pago al Patronato o la Junta del Colegio. La idea es pagarles una suma razonable para efectos de alquiler del espacio que la UNED está ocupando.

Esta sugerencia del Ing. Sagot es aprobada por unanimidad.

**SE ACUERDA autorizar a la Administración, para que se incluya en la partida de “Alquileres” una cantidad razonable para el alquiler de la bodega en el Colegio Técnico Profesional de Calle Blancos.**

EL DR. ZELALA señala que ha estado conversando con don Roberto Bravo sobre la Adquisición e importancia de equipo y de materiales de laboratorios, para lo cual hay mucha dificultad. Le ha recomendado a don Roberto que se ponga en contacto con la UCR, que tiene una experiencia extraordinaria en la compra de estos reactivos, en el sentido de que la UNED se transforme en uno de los usuarios y se obtenga beneficio de la compra en escala que hace la UCR y al mismo tiempo nos evitamos los problemas de almacenaje de estos materiales, porque se van retirando conforme se vayan necesitando.

Dentro del Convenio que ya se firmó entre la UCR y la UNED, será luego posible, por medio de las caras de intención, formalizar estos asuntos.

EL DR. GÁMEZ considera que si se van a estar comprando cantidades pequeñas, definitivamente sale muy caro. Por eso él había sugerido en una oportunidad hacerlo por medio de la UCR, pues no sólo hacen compras muy grandes, sino que tienen mucho en bodega.

Además, en cuanto a la adquisición de equipo y materiales de laboratorio, ellos conocen muy bien y tienen mucha experiencia en el mercado e inclusive, en algunos casos, pueden dar mantenimiento.

#### **ARTICULO V:    APROBACIÓN ACTAS.**

Se aprueban con pequeñas modificaciones de forma las actas 284, 285, 286 y 287.

**ARTICULO VI: CHARLA CON LA SRA. LIGIA LÓPEZ.**

EL DR. ZELAYA explica que uno de los propósitos de hacer la reunión en la Biblioteca era el de visitarla y escuchar a la Sra. Ligia López sobre lo que se ha hecho en este campo y conocer sus necesidades.

Agradece su hospitalidad y cede la palabra a la Sra. López.

LA BACH. LIGIA LÓPEZ manifiesta su agradecimiento por haber escogido la Biblioteca para hacer la sesión, por lo que están muy complacidos.

Manifiesta que hubiese querido tener mucho más para la Biblioteca, pues ella es capaz y su personal es capaz de dar mucho más pero a veces las condiciones no lo permiten. Se ha hecho lo que han podido, hasta el momento.

Ella inició labores en mayo de 1978 en un escritorio prestado y sin ningún libro. Se dio a la tarea de iniciar una colección básica, general, para la Biblioteca Central y sobre todo, a la escogencia de materiales de apoyo para todos los cursos que imparte la UNED.

En noviembre de 1978 entró una persona más, en 1979 entraron cuatro personas y en 1980 dos personas más. Actualmente siete personas trabajan en labores de la biblioteca, la secretaria y la Sra. López.

Se ha logrado incrementar la colección a 29.418 ejemplares. Considera que es una cifra record si se toma en cuenta que por ejemplo el ITCR tenía en 1979, poco más de 10.000 ejemplares.

Estos libros fueron los que ingresaron hasta el momento clasificados, catalogados y gran parte distribuidos en los Centros Académicos.

Han logrado ubicar 21 colecciones en diferentes Centros Académicos, fuera de la colección de la Biblioteca Central. Cada una de estas colecciones tiene alrededor d 1.400 libros, que son libros de apoyo a los cursos que se están impartiendo.

De cada unidad didáctica que sale, se han establecido mecanismos para que el autor les dé una orientación sobre los libros que más utilizó para hacer su Unidad Didáctica, de manera que el estudiante si tiene problemas, pueda consultarlos.

Han tratado, hasta donde ha sido posible, de formar una biblioteca de información y no una biblioteca de libros de texto. Se ha querido que el estudiante si ha de investigar, lo haga en cinco obras diferentes.

EL DR. VARGAS señala que en una oportunidad, en la Junta Universitaria, sugirió la posibilidad de que se entrara en conversaciones con el Ministerio de Cultura, Juventud y Deportes que a su vez tiene un plan para hacer bibliotecas públicas.

Pregunta si se ha hecho algo al respecto.

LA SRA. LÓPEZ explica que la UNED ha firmado un convenio con las Bibliotecas Públicas. Ya está trabajando sobre una carta de entendimiento para empezar a integrar. Al integrarse todas las bibliotecas públicas, de todo el material del Ministerio de Cultura iría a nuestras bibliotecas, porque la idea de la UNED no es tener bibliotecas, si no que el estudiante tenga dónde leer. De tal manera que se está haciendo lo posible de integrar y hacer convenios con universidades y otras instituciones.

EL DR. VARGAS considera que esa labor podría realizarla el Ministerio de Cultura, de manera que en cada comunidad haya una sola biblioteca.

Sobre todo en el momento presente es todavía más apremiante la colaboración entre las Universidades, debido al alza de tipo de cambio del dólar, etc.

Manifiesta que en el CONICIT están tratando de promover una colaboración entre las bibliotecas del país para no duplicar, o si se hace que sea al mínimo, revistas científicas. Tal vez esto se puede hacer con los libros, pero en menor grado.

LA SRA. LÓPEZ explica que en cuanto a libros siguen el criterio de consultar. Si un libro no va a ser muy consultado, se pregunta si existe y se solicita en préstamo interbibliotecario, pero si no, se compra.

EL DR. GÁMEZ tuvo oportunidad de ver la Biblioteca de Siquirres y le llamó mucho la atención que en el área biológica hay muy buenos libros, que ayudan al estudiante a ampliar conocimientos. Pregunta si las bibliotecas son atendidas por los Encargados de los Centros Académicos.

LA SRA. LÓPEZ explica que a partir de noviembre del año pasado se logró obtener cuatro tiempos completos que están distribuidos por todo el país. En algunos trabajan medio tiempo y en otros, un cuarto de tiempo. Se ha logrado en algunos casos ampliar los horarios, ya sea porque la Municipalidad ha donado un tiempo o porque las mismas personas han querido trabajar un poco más. En algunos casos las bibliotecas están a cargo de un auxiliar de biblioteca.

EL DR. VARGAS pregunta si hay lugares en donde existe una biblioteca cuyo persona es pagado por el Ministerio de Cultura, por ejemplo, en donde también están nuestros libros.

LA SRA. LÓPEZ explica que apenas se va a iniciar con Alajuela. Van a seguir con Siquirres. En Orotina ya está, pero la UNED está pagando a una persona. También van a trabajar San Carlos y Pérez Zeledón. San Carlos la van a trabajar entre todas las universidades, el Ministerio de Cultura y algunos entes comunales. Pérez Zeledón la van a trabajar entre la UNA, LA Municipalidad y la UNED.

A los Centros Académicos se han hecho 13 envíos durante este año, o sea que la colección ha aumentado en alrededor de 280 libras, más 50 cassettes que también se han enviado a los Centros.

En el sistema de clasificación y catalogación han avanzado más que todas las universidades. Por ejemplo, la UCR hace catalogación en la fuente, pero lo hacen con la ayuda de la OEA. En la UNED se ha logrado que, hasta el momento, los libros vayan clasificados, catalogados, inscritos y todo el procesamiento y el juego de fichas para cada una de las bibliotecas, lo que se ha hecho con un personal mínimo.

Han hecho también varios tirajes del BiblioUNED dedicados exclusivamente a los Centros Académicos. Es una publicación de la biblioteca que contiene las adquisiciones recientes y sale cada dos meses. Esto ha ayudado muchísimo a las bibliotecas que se están iniciando, no sólo de la UNED, porque ya los libros van clasificados y catalogados.

EL DR. ZELAYA informa que ya se está gestionando la compra de una máquina que permite reproducir las fichas en forma automática. Ahora se hace manualmente.

LA SRA. LÓPEZ señala que se ha tratado de aprovechar al máximo los libros, pues se les hacen analíticas a todos los temas de un libro para darle facilidad al estudiante y aprovechar toda la información del libro. Esto significa que de un libro, a veces se hacen hasta 10 fichas, lo que conlleva un enorme trabajo.

Han brindado también servicio de préstamo, de 8 a.m. a las 10 p.m., los sábados, domingos y feriados. Así que con siete personas es imposible trabajar. Se ha llegado al punto de que ha crecido tanto la Biblioteca y han crecido tanto los servicios, que están viendo la posibilidad de cerrar los sábados y domingos, porque no pueden trabajar con tan poco personal.

LA BACH. LÓPEZ comenta que se han trasladado de edificio siete veces y que por lo tanto sus planes quedan en suspenso. Da lectura a datos estadísticos sobre los usuarios. Entre los servicios que dan, está el de "alerta" o sea, que conforme llega el material a la Biblioteca, se comunica a los interesados.

También han dado a conocer lo último que está llegando a través de la radio y la televisión, utilizando los programas de la UNED.

Se ha establecido un servicio de canje internacional. Este servicio ha sido muy solicitado por las instituciones de nivel superior, a nivel mundial. Actualmente se están comunicando con cerca de 41 instituciones de enseñanza superior, sobre todo con las que tienen que ver con la enseñanza a distancia. También se están haciendo canje con 22 instituciones nacionales. Este canje se hace título por título.

Actualmente están haciendo el canje por especialidad, con varias instituciones a nivel latinoamericano y también de los Estados Unidos, se tiene canje con la OPEN, con la First University, la UNA de Venezuela, ULSA de Argentina, etc.

Se ha preocupado mucho por adquirir todo el material que haya sobre enseñanza a distancia.

Respecto a las relaciones con las otras universidades, se tiene un Comité Interuniversitario, que tiene grandes problemas, porque la UCR no quiere participar.

En 1978 se hizo un informe a los Rectores de lo que se había hecho y de lo que se quería hacer. Por ejemplo se había pensado hacer un carné único para que los investigadores pudieran hacer uso de las bibliotecas sin tener ningún problema. Se pretendía en ese entonces, que se pagara una cuota de \$50.00 como respaldo por la pérdida de libros.

Últimamente se han reunido solamente la UNA, el ITCR y la UNED. Se han fijado como primer etapa, la fotocopia del Repertorio Americano, por lo menos los capítulos I al X que están más deteriorados y que con la publicación del índice de la UNED, va a tener cantidad de solicitudes de préstamo.

Se está tratando también de aunar esfuerzos para coordinar y hacer las bibliotecas integradas.

Se tiene préstamo también interbibliotecario no sólo con las universidades, sino con todas las bibliotecas de instituciones especializadas de manera que se pueda obtener material por un lapso de 8 a 15 días. También con la biblioteca del Congreso de los Estados Unidos.

Dentro de los planes que tenía para esta año, estaba el de coordinar las secciones bibliográficas, para ver si se puede lograr que la gente investigue un poco.

EL DR. GÁMEZ pregunta si los funcionarios de la UNED utilizan la biblioteca.

LA BACH. LÓPEZ comenta que la utilizan mucho, pero no como ella quisiera, pues a pesar de que les envía mucha información la respuesta es muy poco.

EL DR. ZELAYA comenta que es una gran limitante que un número muy elevado de nuestros funcionarios no dominen otro idioma. Hay mucha documentación sobre educación a distancia en inglés. Ha estado pensando que valdría la pena traducir cierto tipo de artículos que pueden tener una utilización amplia, como es lo que se refiere a tutoría.

LA BACH. LÓPEZ continúa con su exposición. Se refiere al préstamo y la referencia a distancia que en otras bibliotecas no se da. Esto consiste en que el estudiante que está lejos de San José, llama por teléfono para consultas sobre determinado tema. Se consulta a ver si hay algo sobre el tema que le interesa, luego se le llama y se le da la información. Si le interesa se le envía al Centro Académico, el fin de semana y lo devuelve dentro de quince días. Si se refiere a un artículo de revista se le obsequia la fotocopia, siempre y cuando no pase de diez páginas.

Esto ha dado muy buenos resultados porque los libros que se han prestado son devueltos.

EL DR. GÁMEZ pregunta si la nueva ubicación que se ha planeado para la Biblioteca, va a afectar el acceso de los estudiantes.

LA BACH. LÓPEZ considera que los libros están tan caros que los estudiantes tienen que ver cómo acuden a las bibliotecas. No cree que afecte la ubicación, pues el estudiante tiene que acostumbrarse.

Da lectura a algunas cifras sobre los préstamos de libros realizados en los Centros Académicos.

Se ha referido a lo que han realizado pero no a lo que no han hecho. El personal de la Biblioteca está un poco a disgusto por la carga de trabajo que tiene. No pueden dar más rendimiento por los múltiples trabajos que están haciendo. Las personas que prestan, tienen a su vez que hacer fichas, acomodar los libros, dar referencias y no pueden cumplir con el trabajo. Dicen que los estudiantes se están quejando de la reducción del horario pues antes se cerraba a las 10 p.m. y ahora se está cerrando a las 8 p.m. y de acuerdo a como están tienen que reducir domingos, pues no es posible dar servicio con tan poca gente.

Las bibliotecas de los Centros Académicos están siendo atendidas por personal que no está dentro de la Biblioteca, como es el caso de los tutores de bibliotecología que están ayudando, pero la Biblioteca no tiene ingerencia directa sobre ellos. Las quejas llegan a la Biblioteca pero no tienen medios para solucionarlas.

Las bibliotecas de los Centros Académicos están siendo atendidas por personal que no está dentro de la Biblioteca, como es el caso de los tutores de bibliotecología que están ayudando, pero la Biblioteca no tiene injerencia directa sobre ellos. Las quejas llegan a la Biblioteca pero no tienen medios para solucionarlas.

EL DR. GARCÍA señala que un sistema que se utiliza mucho en las universidades de los Estados Unidos es que muchos estudiantes trabajan lo que llaman “hora-estudiante”. Es un sistema más barato y se podría utilizar sobre todo en los Centros Académicos, e inclusive podrían trabajar en la Biblioteca Central en ciertas horas. Siempre esto se podría pensar un poco. Esto es muy interesante porque se le da también participación al estudiante.

LA BACH. LÓPEZ comenta que en el caso de los Centros Académicos tienen problemas porque ellos les piden asesoramiento, pero no hay injerencia directa. El personal de la biblioteca trabaja sábados, domingos y días feriados y no tiene ningún estímulo. Claro que tienen derecho entonces a un día entre semana, lo que les reduce el personal entre semana.

Se prevé para el nuevo edificio “estante abierto” y para dar servicio habrá una persona. El problema es que van a desacomodar todos los libros, necesitan revisión continua y chequeo a la salida.

Se tiene también grandes problemas con los inventarios de cada uno de los Centros, y no se sabe cómo están sus colecciones. Se necesita urgentemente hacer algo al respecto.

Las asistentes de la Biblioteca están en desventaja salarial con otras instituciones de nivel superior. Se solicitó hace un año un estudio de revalorización y hasta el momento no se ha tenido el resultado. Esta situación las tiene muy incómodas. Hay cantidad de morosos y no ha habido tiempo de hacer un chequeo completo de cada uno, porque es un trabajo muy grande que es imposible de hacer con el personal que tienen.

En el caso propiamente de la Bach. López, no tiene mucho tiempo para dedicarse a otras labores de extensión. Ella tiene que hacer la adquisición, la selección, la catalogación y la clasificación. Está ayudando con el canje y con los envíos a los Centros Académicos. Por tanto, es muy poco el tiempo que le queda para dedicarlo directamente a labores de dirección y jefatura de la Biblioteca.

El servicio de referencia y de canje no se ha llevado como debe ser debido a que la persona encargada está directamente relacionada con los problemas de circulación.

El archivo vertical que es la organización de los recortes de periódico por materia, se ha tenido que suspender.

Ellos están pidiendo el nombramiento de un profesional, pues en la Biblioteca sólo hay una plaza de bibliotecario, y el resto son auxiliares. Además, solicitan tres personas para que colaboren en estas actividades. Por otra parte, los mismos guardas ayudan en la distribución de fichas.

No sabe hasta qué punto los miembros de la Junta podrían ayudarle a darle una solución a estos problemas.

EL DR. GÁMEZ manifiesta que en otra oportunidad, se podría leer el informe para tratar de hacer un estudio más a fondo sobre la situación de la Biblioteca.

Proceden los señores de la Junta a visitar las instalaciones de la Biblioteca.

- Se levanta la sesión a las 10:15 horas. -

DR. CHESTER ZELAYA G.  
RECTOR

DR. RONALD GARCÍA SOTO  
VICERRECTOR EJECUTIVO

CDG.